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【香港商報訊】記者馮仁樂報
道：行政長官林鄭月娥昨早出席行
政會議前表示，特區政府非常重視
盡快 「通關」 工作，大部分由海外

或內地來港豁免檢疫群組的安排將會取消，只會剩下一些非常緊急和必
要、與本港日常運作有關的人員，例如跨境貨車司機，才可豁免檢疫往來
兩地，希望讓內地對香港更有信心。
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香港政府指定刊登法律廣告有效刊物
港澳台及海外每份零售9元港幣
廣東省外每份零售5元人民幣
廣東省每份零售4元人民幣

港府防疫趨同內地冀盡快「通關」
大部分免檢疫安排將取消

是否需打第三針今或定案

政務司司長李家超上月底率團赴深圳參加首次內地
與香港疫情防控工作對接會議，雙方探討了逐步恢復
「通關」所涉的考慮和事宜。林鄭表示，目前暫未確

定第二次對接會議的舉行時間。她說，就如何讓香港
與內地防疫工作較為一致，香港已再次向內地提交意
見，這些意見將會落實執行，往後香港方方面面的防
疫措施都會收緊。

她解釋，政府近日公布進入政府大樓或處所人士均
須使用 「安心出行」移動應用程式，以便日後若有確
診病例，可更容易追蹤緊密接觸者。大部分由海外或

內地來港豁免檢疫群組的安排將會取消，只保留有緊
急性和必要性，以及與香港日常運作相關的豁免檢疫
安排，比如往來內地和香港的跨境貨車司機免檢疫安
排。這些措施將會成熟一項推一項，希望中央可以更
有信心盡快 「通關」。

暫無制定「通關」日期
對於有報道指香港有望於12月 「通關」，林鄭回

應表示，政府非常重視香港居民可免檢疫返內地，但
暫時沒有制定通關日期，目標是愈早愈好，而即使日

後可以免檢疫通關將是有序、規模由小到大的，初期
會實施配額，不會如疫情前有六七個口岸供香港居民
去內地。

林鄭指出，若要與內地通關，香港防疫措施就要與
內地配合，讓內地有信心讓港人免檢疫入境，而外防
輸入工作非常重要，如果香港放寬外地人士來港的防
疫限制，或採取與病毒共存策略，將減低與內地恢復
通關的機會。她續說，香港的優勢是作為內地的門
戶，如港商不能進入內地，將大大減低香港作為國際
金融中心地位及商業樞紐的吸引力，所以，當局的策
略是致力於與內地通關。當全球疫情放緩，確診數字
下降，現時屬於高風險的A組國家地區，將可下調至
B組或C組，減少檢疫日數。

議員籲對標內地防疫
當天，多位官員到立法會講解施政報告，其間不少

議員關注通關時間表。民建聯葛珮帆表示一日不通
關，很多生意都不能做，她認為現時很多豁免檢疫安
排令市民難以理解，亦可能影響與內地的通關時間
表，期望政策局的防疫安排要考慮目前狀況，一定要
與內地防疫標準看齊。商務及經濟發展局局長邱騰華
回應時強調，政府防疫政策是同一個，是行政長官及
整個團隊的專業意見，同時必須取得平衡，即使有所

謂豁免，亦不是一個部門說了算，要綜合所有考慮再
作決定。

建築、測量、都市規劃及園境界議員謝偉銓指，
疫情下的旅遊業受嚴重打擊，政府過去一段時間向
業界提供協助，關注當局有否統計過 23 萬名業界
人士有多少轉行，以及如何挽留相關人才。邱騰華
回應，旅遊界一定有人手流失，但仍然運作的旅行
社比想像中多，如有結業倒閉，當局會知道，又強
調有相關支援措施，除聘請旅遊界在疫苗接種中
心工作，亦有推廣本地遊及綠色遊，協助業界營
運。

航運交通界議員易志明關注跨境司機即使已接種新
冠疫苗及提供陰性檢疫證明，但仍然受到內地高度嚴
控，過關時只能夠在原地等候，不獲准離開。運輸及
房屋局局長陳帆說，內地對疫情的防控安排非常嚴
謹，跨境司機如在內地有居所亦不能回家，強調當局
會與有關人士溝通，並得到一些回應，會繼續緊密留
意情況，亦明白跨境貨車司機是為服務兩地的貨運流
轉，應提供適當支援。

對於政府計劃取消大部分豁免群組免檢疫安排，
立法會金融界議員陳振英表示，相信某些行業如金
融業等有機會被取消豁免檢疫，但相信業界會理
解。

【香港商報訊】記者唐信恒報道：本港昨日新增
3宗輸入確診個案，至今累計達12330宗。昨午，衛
生署及醫管局舉行簡報會，分析全球與本地新冠肺
炎最新趨勢，指出自今年5月以來，本港95%以上確
診都屬於輸入個案，每日約有4至5宗輸入個案，過
去4星期130宗輸入個案中，114宗即大約87%，涉
L452R 及 N501Y 變異病毒，34%涉及 Delta 變種病
毒。

近半年95%確診屬輸入個案
衛生署衛生防護中心總監徐樂堅表示，本港過去

12300多宗確診個案中，48%患者屬男性，52%屬女
性，213 宗死亡病例中高於60歲的佔93%，而死亡

率隨年齡增長而增加。至於安老院舍137宗確診個
案中死亡率達28%。

疫苗接種方面，徐樂堅說，至今有約459萬人已
打第一針，接種率為 68.2%；已打兩針者有 439 萬
人，距離高接種率仍有一段距離。他特別提到，70
至79歲長者接種率約40%，80歲以上長者接種率只
有14%，接種率不理想。他重申，疫苗對大部分人
預防重症仍非常有效，加上冬季流感高峰期將至，
長者或會受兩種病毒夾擊，呼籲長者在沒有急症情
況下應盡快打疫苗。

對於有很多國家已安排國民接種第三針，徐樂堅
稱，專家委員會已檢視有關第三針的相關數據，今
天專家委員會聯席會議將商討是否需打第三針的問

題，若有建議會盡快公布。

周五起打1針港人獲准回港
此外，政府本月中收到科興申請，將接種年齡更

改為3歲以上，當局正在審核及跟進，會交給疫苗
顧問專家委員會作考慮及評審，稍後向食衛局局長
建議是否批准申請。徐樂堅指，一款疫苗改動年齡
群組，主要考慮年齡群組、有效性、抗體轉變、安
全性等。

因應身處外地、只打過1針新冠疫苗的本港青少
年，被視為未完成接種，暫未獲放寬回港。特區政
府昨就此調整規定，如有香港居民已接種首劑復必
泰疫苗後至少14日，或基於健康原因未能接種第二

劑認可新冠疫苗者，可獲容許登機來港，本周五起
生效。已接種1劑認可疫苗並持有關接種紀錄的香
港居民，如接種該劑疫苗後獲發醫生證明書證明基
於健康原因未能接種第二劑疫苗，可例外獲准從A
組指明地區登機來港。

確診病人出院後隔離14天
為配合採取積極 「清零」疫情防控策略，政府同

日亦更新了確診病人的終止隔離標準，及收緊確診
個案的出院安排，並於今日開始實施。確診病人出
院後須以 「閉環式管理」及點對點方式獲安排前往
指定隔離地點，隔離14天及作健康監測，以減低由
可能出現復陽情況而導致在社區傳播病毒的風險。

衛生防護中心公布，昨3宗輸入個案患者為1男2
女(28至65歲)，3人均已完成疫苗接種。其中，1名
男子從新加坡抵港，2名女子則由巴基斯坦經阿聯
酋抵港。

林鄭月娥復工後首次出席行
政會議前會見傳媒。 中通社

如何在安全穩妥的基礎上，
推動經濟社會活動復常包括與
內地恢復通關，乃今日香港面

臨的最急課題。特首林鄭月娥昨表示，港府與內地
就通關召開首次對接會議後，在拉近兩地防疫規定
方面，其中一項措施是取消大部分豁免群組免檢疫
的安排，只剩餘一些非常緊急必要性和香港日常運
作有關的人，來達致更有信心實現通關。

連月來，香港有效貫徹 「外防輸入、內防擴
散」 ，即使仍錄得輸入個案，但病毒基本無法竄入
社區，本地確診個案已絕多時。不過，箇中到底
仍有風險，過去便有豁免檢疫的外來群組，在進入
社區後才被確診，好像本月初便有一名在機場貨站
任職的服務員確診，而月中又有一名外國駐港領事

人員抵港居家隔離時確診，尚幸在市民做足抗疫措
施下病毒未能傳入社區。

目前，根據《預防及控制疾病條例》下的《外國
地區到港人士強制檢疫規例》（第599E章），對供
應香港正常運作的物品或服務，對政府事務運作，
對保障香港人的安全或健康，對關乎符合港經濟發
展利益的生產作業、業務活動或提供專業服務的目
的等屬必要的人士，來港後可豁免接受檢疫——具
體而言，這包括機組人員、客貨船船員、政府人
員、疫情專家，以及上市公司、銀行、證券、保險
行業等的高層。為了香港的基本運作，豁免措施有
必要，否則由食物到燃料都無法入口香港；然而，
599E所列的必要範疇，是否全盤真箇必要？有金融
界人士指，實際運行後發現業內利用豁免機制的次

數不多；畢竟，視像會議已成疫下主流，除運輸業
外親身出入境的必要性已經大減。現時不少選擇
「與病毒共存」 的地方，近日已大大放寬了出入境

管制，甚至向已打針者豁免檢疫。所以，即使選擇
「清零」 的香港收緊豁免規定，一鬆一緊後所帶來

的影響亦會減低。
收緊豁免，貫徹 「清零」 ，不單是保障港人生命

安全的應有大義，有鑒近日外來輸入威脅提高，尤
其變種病毒的傳播性較前為高，本已大有需要；同
一時間，措施亦有利於跟內地抗疫要求對接，因而
有利於香港與內地重新正常通關，做法堪稱一石二
鳥。始終，香港與內地同樣堅持 「清零」 ，兩地通
關既不虞增加兩地輸入疫情風險，亦能推動兩地經
濟民生交流復常，做法實在有利無弊——與內地通

關對香港有多重要，相信人所共知、無須多談。現
在，香港正面臨多個 「二選一」 抉擇：究竟堅持
「清零」 ，包括與同樣 「清零」 的內地通關，抑或

投向 「與病毒共存」 陣營，繼而與其他地方通關？
在確保性命安全的大前提下，答案不言而喻。然
後，究竟是收緊599E的豁免要求，從而跟內地更好
對接，抑或不去檢討豁免要求的必要性，不去爭取
兩地通關後容許更多不同人士免檢來港？兩相權
衡，前者也肯定比後者合理合情。

香港成功 「清零」 ，已令本地許多經濟社會活動
有條件復常，現在，只差通關尚未復常，特別是跟
內地通關，各界望穿秋水。在各方配合及努力下，
通關條件已愈來愈齊備，相信大家都希望能夠早日
水到渠成。

外防輸入從緊 有利復常通關

香港商報評論員 李明生
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